

LE SECRÉTAIRE GÉNÉRAL QUITTE LA CENTRAFRIQUE MAIS VA CONTINUER À PLAIDER POUR LE PAYS

C'est par un engagement à mobiliser la communauté internationale pour le peuple centrafricain que le Secrétaire général des Nations Unies, Antonio Guterres, a conclu vendredi après-midi une visite de quatre jours en République centrafricaine (RCA).

« Je ferais de mon mieux pour mobiliser la communauté internationale, pour que le peuple centrafricain puisse avoir droit à une vie meilleure qu'elle mérite par sa résilience et sa générosité », a déclaré le Secrétaire général lors d'une conférence de presse à l'aéroport de Bangui-M'Poko, entouré du Premier ministre, Simplicie Sarandji, et de son Représentant spécial en RCA, Parfait Onanga-Anyanga.

Dans sa déclaration aux journalistes, le Secrétaire général a énuméré trois chantiers à savoir le renforcement de la MINUSCA, la question du déploiement des Forces armées centrafricaines (FACA) ainsi que l'aide humanitaire et le développement de la RCA.

A propos de la MINUSCA, le Secrétaire général a indiqué qu'il va « tout faire pour que le Conseil de sécurité puisse approuver le renforcement de la Force de la Mission des Nations Unies, pour renforcer son efficacité et sa capacité sur le terrain afin de garantir la protection des civils ».

Sur les FACA, il a dit vouloir « tout faire pour aider à accélérer le processus de renforcement et de redéploiement des Forces centrafricaines, en étroite collaboration avec la MINUSCA ». « Je suis conscient qu'il faut une MINUSCA robuste mais il faut aussi qu'il y ait une force nationale centrafricaine », a-t-il précisé.

Finalement, il s'est engagé à « faire un plaidoyer vis-à-vis de la communauté internationale pour augmenter l'aide humanitaire qui, malheureusement, reste déficitaire et d'une façon tragique, et pour appuyer le nouveau plan de redressement, de relèvement et de consolidation de la paix approuvé par le Gouvernement ».

La dernière journée de la visite du Secrétaire général en RCA a été marquée par un discours à l'Assemblée nationale, une visite à PK5 et des rencontres avec des représentants d'associations de femmes et de jeunes. Au cours de son séjour, le Secrétaire général s'est entretenu à deux reprises avec le Président de la République, Faustin Archange Touadéra, et participé, aux côtés du Chef de l'Etat, à une réunion sur le processus de Désarmement-Démobilisation-Réintégration (DDR). Il a eu également des entretiens avec les représentants de partis politiques, de la société civile, des responsables religieux et des défenseurs des droits de l'homme ainsi que l'Union africaine (UA), la Communauté

européenne (EUTM). Le Secrétaire général s'est rendu à Bangassou, où il a rencontré les autorités et des organisations locales et visité le site des déplacés internes.

La visite a débuté le 24 octobre, date de la commémoration de la Journée des Nations Unies, une façon pour le Secrétaire général de rendre hommage aux casques bleus de la MINUSCA et au travail des Nations Unies dans le pays.